



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: España Iranzuth López Alcudia

Nombre del tema: Binomio de Necesidades Sociales y Recursos

Parcial: Modulo 1

Nombre de la Materia: Trabajo Social I

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 2

Fecha de Elaboración: 29/01/24

INTRODUCCIÓN

En este presente ensayo, se hablará sobre el tema de binomio de necesidades sociales y de recurso, ya que el objeto del trabajo social está en la relación necesidad recurso. Existen una relación de tensión y desequilibrio dinámico, la generación de respuesta a las necesidades facilita el progreso social.

Y a base de eso vamos a ver que son las necesidades, como bien sabemos que se entiende por necesidad el impulso irreprímible que produce que las causas procedan inequívocamente en cierto sentido o manera.

También hablaremos sobre los tipos de necesidades, las cuales son las necesidades económicas y no económicas, los tipos de necesidades según la naturaleza, las cuales son las necesidades primarias y necesidades secundarias y otros tipos de necesidades que vamos a dar a conocer luego y por otro lado vamos a ver también, los criterios de atención de las necesidades.

BINOMIO DE NECESIDADES SOCIALES/ RECURSOS

La palabra necesidad viene del latín “necessitas”, se entiende por necesidad el impulso irreprimible que produce que las causas procedan inequívocamente en cierto sentido o manera. Esta es una palabra que posee varios usos y significados en distintos ámbitos y pueden o no estar relacionados; otro uso de ella es para describir la sensación de falta o escasez, que experimentan los seres humanos, y la cual desean plenamente compensar, entre estas necesidades están el hambre, el frío, el afecto entre muchísimas otras.

Los tipos de necesidades, logran ser de cualquier tipo, bajo distintas circunstancias y ser infinitas. Entre las necesidades humanas más frecuentes, están las fisiológicas, que son aquellas que nos permiten vivir y en donde los ejemplos principales son respirar, tomar agua, comer, entre otros.

Tipos de necesidades según su relación con la economía, necesidades económicas: son aquellas en las cuales las personas deben ejecutar trabajos y hacer uso de distintos recursos, como la ropa o el transporte público, de modo que con ellos se cubran las mismas. Por otro lado tenemos las necesidades no económicas: este tipo de necesidad no responde al hecho de hacer falta de un trabajo estable o de una entrada monetaria, por lo que, así como su nombre lo indica, no requiere de ningún tipo de economía. Por otro lado los tipos de necesidades según su naturaleza, las necesidades primarias: hacen insistencia en todas esas necesidades que tiene el ser humano para poder sobrevivir. Es decir, de estas depende la supervivencia de cada persona, aquí entran las necesidades de sueño (dormir, descansar, reposar) y todas aquellas necesarias para que el organismo, y cada cuerpo defiendan su fuerza y su salud, como es respirar, comer, tomar agua, mantenerse abrigado etc. Las necesidades secundarias: si bien estas no son aquellas que conservan la supervivencia del ser humano, son aquellas que complementan esta acción, ya que luego de comer, dormir y respirar, se necesitan otras cosas para poder llevar una vida activa, llena de salud y bienestar.

Los tipos de necesidades según su carácter social. Necesidades individuales: dentro de este tipo de necesidades se encuentran hechos primarios, como dormir y respirar, pero además de esto también se incluyen hechos comunes que se basan en las sociedades. Es decir, si bien las necesidades son individuales, así como su nombre nos lo muestra, ver felices a otras personas es ser felices nosotros también, por lo que celebran un cumpleaños, dar abrazos etc. Las necesidades sociales son aquellas que un individuo comparte con otra que esté en una sociedad aceptada y activa. Dentro de este tipo de necesidades, el hecho de mantenerse seguros, o de

mantener seguros, o de mantener el orden en el lugar, suelen ser los ejemplos más comunes. A continuación los tipos de necesidades según la pirámide de Maslow, en la cuales son cinco clases de necesidades.

La primera fue las necesidades fisiológicas. Son aquellas que se necesitan satisfacer para poder sobrevivir. La segunda es la necesidad de seguridad: son las cuales que tienen que ver directamente con la sensación de sentirse seguros y protegidos. La tercera es la necesidad social: dice que son aquellas que están ligadas al deseo de formar parte de algún grupo de personas con la cuales el individuo se sienta bien. La cuarta es la necesidad de estima: son aquellas que tienen que ver directamente con la autoestima y la libertad del individuo. Y por último son las necesidades de autorrealización son aquellas que tienen que ver con el hecho de que una persona necesita alcanzar sus metas y objetivos trazados con anterioridad.

Para concluir, conversaremos sobre los criterios de atención de las necesidades, la conceptualización de las necesidades tiene una importancia crucial para la actuación de los servicios sociales y de los demás sistemas de protección social pues dependiendo de las necesidades que sean consideradas como derechos.

El análisis de las necesidades sociales como hemos visto debe ser interdisciplinario, pero no debe quedarse en la mera descripción cualitativa y cuantitativa, podemos clasificar los indicadores sociales son los objetivos o externos: son medidas de situaciones, hechos o estados concretos que pueden ser observados y verificados por observadores externos al proceso de medición. De otro modo los indicadores subjetivos, miden opciones, relatos o descripciones de las personas desde su propia percepción del mundo.

Los indicadores sociales son tanto una herramienta de conocimiento como de acción, reflexionamos que su aplicación en el campo de la política social y los servicios sociales son imprescindible hoy, no solo como ha venido siendo hasta ahora, por los planificadores de las grandes líneas de actuación o también por los trabajadores sociales y los demás profesionales que trabajan en los servicios de base.

La producción de los sistemas es bastante compleja, y por eso se suelen utilizar los previamente hechos por grupos de expertos con los que se puede trabajar sin necesidad de construir unos indicadores para cada estudio.

Además, utilizar estos sistemas ya construidos presume otra ventaja añadida a la hora de la comunicación y homogeneización de la información.

CONCLUSIÓN

Para concluir este ensayo, pues, ya sabemos un poco sobre las necesidades, los tipos de necesidades que son muy importante para uno, y saber de qué se tratan cada unas de esas necesidades, el tipo de necesidades que más me gustó fue las necesidades económicas y no económicas, también vimos sobre las necesidades según la pirámide de Maslow que son cinco y muy importante saber conocerlo, y por último sabemos sobre los criterios de atención en el tratamiento de las necesidades, que por otro lado los indicadores sociales pretenden reemplazara conceptos por una o más medidas dándole así una definición operativa.